

Fedepalma explica FEP a venezolanos

El presidente ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, cumplió en Caracas el 8 de diciembre pasado, el compromiso adquirido con los miembros de la cadena de semillas oleaginosas de Venezuela, de exponer el mecanismo del Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Fracciones (FEP).

La reunión había sido sugerida en el seno del Grupo Ad hoc de Oleaginosas de la CAN, con el fin de que se lograra el entendimiento por las partes sobre el alcance de esta herramienta interna del sector palmero colombiano, cuyo propósito fundamental es facilitar la organización de la comercialización y estabilizar los precios percibidos por los agricultores por sus ventas en distintos mercados, y así optimizar su ingreso.

Como se sabe, Colombia es un productor marginal de aceites de palma y de palmiste en el mundo. Por tanto, es un país tomador de los precios internacionales de esos dos productos. Así que bajo condiciones de libre mercado, la oferta nacional de aceite de palma se orientará principalmente a los mercados de mejor precio. Si ello ocurre, y algunos de esos mercados tienen capacidad limitada de absorción, se generaría una sobreoferta que disminuiría los precios, afectando la formación de precios de toda la cadena productiva de aceites y grasas.

También por esa característica del país como tomador de precios internacionales, el precio del aceite de palma nacional se forma a partir del precio del mercado de destino menos los costos de logística y acceso (fletes, gastos portuarios y preferencias). El FEP permite que fluya la comercialización del

aceite de palma en los diferentes mercados, acorde con las condiciones de precios internacionales.

Acupalma, el gremio palmero venezolano, fue la anfitriona de la reunión que congregó a 30 personas entre productores, industriales y representantes del gobierno de Venezuela, y en la cual se trató también el tema de la salvaguardia del 29% que impone el país vecino a la importación de productos oleaginosos colombianos.

En ese sentido, se programó para comienzos de 2005 una nueva reunión esta vez de las juntas directivas de las agremiaciones de los dos países (Fedepalma y Acupalma), para seguir intentando llegar a un acuerdo que permita la eliminación de esa perjudicial restricción para los productores nacionales. ☸

Murió Eugen Schmidt Reitz

Fue uno de los pioneros en la siembra de palma de aceite en Colombia. Este hombre de origen alemán llegó a Colombia en 1936 y 34 años después sembró 500 hectáreas en Motelíbano en los Llanos Orientales. Durante su vida de palmicultor promovió la siembra de casi 10.000 hectáreas de palma africana en esa región.

El 15 de diciembre, a los 91 años, Eugen Schmidt dejó fundadas varias empresas como Palmeras Araguatos, Ucrania, San Antonio, Barbascal, Matupa, Palmeras del Meta, Palmeras del Upía, Palmasol, Pacol, entre otras numerosas pequeñas plantaciones que nacieron gracias a esta iniciativa empresarial.

El gremio palmero lamenta la muerte del señor Schmidt y les envía un saludo de condolencias a sus familiares. ☸